

China camina por senderos seguros

CLAUDIA FONSECA SOSA

SESENTA Y DOS años han transcurrido desde que el presidente Mao Zedong fundara el 1ro. de octubre de 1949 la República Popular China. Desde entonces, la nación asiática se ha convertido en la segunda economía mundial y en el país en vías de desarrollo con mejores posibilidades de acrecentar el bienestar de los suyos.

En el XII Plan Quinquenal firmado en marzo último, la Administración china proyectó un crecimiento promedio de 7 % para cada año. Durante este periodo, los chinos se enfocarán en la reconversión tecnológica de las empresas, el lanzamiento al mercado de productos novedosos y la creación de marcas industriales.

Otros puntos del Plan buscarán elevar aún más los niveles de vida de la población china. El Gobierno se propone forjar un gigantesco contingente de personas altamente calificadas, y con ese fin dedicará cuantiosos recursos a la innovación científica y tecnológica. Extenderá la cobertura de los sistemas de seguro básico de vejez y asistencia médica, y continuará animando el control de la natalidad.

Para los próximos cinco años, China proyecta reforzar la agricultura y mejorar las habilidades técnico-profesionales de los campesinos; así como crear 45 millones de nuevos puestos laborales urbanos, y mejorar la distribución del ingreso.

Un informe del Banco Asiático de Desarrollo (BAD) pronostica que el consumo interno, la inversión futura, y los proyectos estatales de urbanización y construcción masiva de viviendas, se convertirán en importantes fuerzas propulsoras para el incremento del PIB chino. Así también, datos publicados recientemente por el Economist Intelligence Unit (EIU), aseguran que su índice de exportaciones ha recuperado los niveles que tenía poco antes de la crisis mundial.

Incluso el FMI afirma que la política de apertura al exterior que emprende el gigante asiático beneficia no solo a su economía interna, también aporta a la estabilidad y prosperidad de la economía global; lo que ratifica que el modelo asiático de mercado socialista camina por senderos seguros.

De acuerdo con el reporte del EIU, la participación china en el comercio mundial se ha multiplicado casi por diez en las tres últimas décadas. Desde el 2001, la nación oriental ha aumentado de manera constante su proporción en las exportaciones manufactureras globales. Es probable que

esta tendencia de incremento —en un punto porcentual por lustro— se mantenga durante la próxima década.

En algunos años Beijing podría extender su participación en el mercado de productos de capital y tecnologías avanzadas, dominado en estos momentos por economías del primer mundo. El país ya incursiona con éxito en la exportación de microchips, equipos para la comunicación y la información; aunque aún no es notable su impacto en el mercado de automóviles, productos farmacéuticos y fabricación de aviones.

Durante décadas, China ha tenido que sortear diferentes obstáculos en el camino hacia su desarrollo: la creciente escasez de recursos naturales como el agua potable, el petróleo y el suelo cultivable, la contaminación ambiental, las desigualdades entre el campo y la ciudad; la amenaza de intentos desestabilizadores desde el extranjero, y de aquellos que pretenden desconocer el principio de una sola China.

No obstante, el país crece en busca de soluciones a sus problemas internos, y se desarrolla de modo pacífico, abogando por el multilateralismo y la estabilidad mundial.



Según expertos internacionales el lanzamiento del Tiangong (Palacio Celestial) la víspera, representa otro salto en el desarrollo de los vuelos espaciales tripulados chinos.



El Presidente venezolano desmintió la campaña y demostró su recuperación médica con una práctica de softbol en las inmediaciones del Palacio de Miraflores. FOTO: YVKE MUNDIAL

Cirujano citado por El Nuevo Herald sobre salud de Chávez es activista “anticastrista”

JEAN-GUY ALLARD

El doctor Gustavo León “quien ejerce la profesión desde hace 30 años en Miami” y sirvió de referencia en su última edición al diario El Nuevo Herald de esa ciudad, para lanzar rumores sin fundamentos sobre supuestos “problemas renales” del presidente venezolano Hugo Chávez, es de hecho el presidente del llamado Partido Revolucionario Cubano Auténtico, un grupúsculo “anticastrista” afiliado a la terrorista “Junta Patriótica Cubana”, conformada por partidarios de Luis Posada Carriles.

El moribundo periódico se abstuvo en su material propagandístico de señalar que el cirujano es un partidario del terrorismo contra Cuba, cuyas declaraciones son evidentemente inspiradas por un odio fanático a Hugo Chávez y demás jefes de Estado progresistas de América Latina.

Entrevistado por El Nuevo Herald, León emitió la opinión bastante paradójica, hecha para sembrar la duda, de que los problemas de insuficiencia renal falsamente atribuidos a Chávez, “eran irreversibles”, a diferencia de los provocados por “alguna infección u obstrucción pasajera”.

Ello permitió al libelo de la mafia local titular cínicamente: Insuficiencia renal mantiene a la salud de Chávez en vilo.

ENTRE LOS TERRORISTAS EN CONGRESO

Hace exactamente un año en estos días, mientras Washington difundía su

“lista de países patrocinadores del terrorismo internacional” con la cual difama a las naciones que se oponen a su hegemonía, se desarrollaba tranquilamente en Miami una asamblea pública de la llamada Junta Patriótica Cubana de la cual forma parte el “partido” de Gustavo León.

La “federación” de grupos mafiosos designaba como presidente a Antonio Esquivel, connotado terrorista, jefe del Movimiento de Recuperación Revolucionaria (MRR) y de vicepresidente al traficante de armas Osvaldo Mitat, vinculado a Luis Posada Carriles. Mitat formó parte, con el terrorista Santiago Álvarez Fernández-Magriñá de la tripulación del Santrina, barco camaronero que introdujo a Posada en territorio norteamericano en el 2005.

Otro terrorista con largo historial de actividades criminales, Jesús Peruy, tomó el juramento a los nuevos directivos de la Junta Patriótica. Peruy es un socio declarado de Luis Posada Carriles, reclamado por Venezuela como responsable con Orlando Bosch de la explosión en pleno vuelo de un avión de Cubana de Aviación ocurrida en 1976, que provocó 73 víctimas fatales.

El 17 de febrero del 2006, el mismo “presidente” Antonio Esquivel, junto a cabecillas tales como el estafador y asesino Tony Calatayud del Congreso Nacional Cubano (CNC), Rodolfo Frómeta, de los Comandos F-4, y los “jefes militares” de Alpha 66, proclamaban la creación de un comité para “tumbar a bombazos” a la Revolución cubana.

Asamblea Nacional ecuatoriana emite resolución de solidaridad con los Cinco

QUITO, 30 de septiembre.—La Asamblea Nacional de Ecuador aprobó una resolución para expresar su solidaridad con los Cinco y solicitó al presidente norteamericano, Barack Obama, que disponga su pronta liberación, de acuerdo con un reporte de ANSA.

El legislativo expresó que la decisión del tribunal es “una clara violación a la legislación vigente en dicho país y de los derechos humanos fundamentales”.

Asimismo, destacó “la necesidad de que el caso sea resuelto con criterios jurídicos objetivos, sin prejuicios ideológicos”.

La resolución solicita además al presidente de Estados Unidos que tenga en cuenta para la liberación de los Cinco “los pedidos de carácter internacional así como la situación humana de cinco familias que por más de una década se han visto obligadas a



estar lejos de sus seres queridos”.

La Asamblea también exhortó a Washington a que otorgue visas humanitarias a Olga Salanueva y Adriana Pérez, esposas de René González y Gerardo Hernández, respectivamente, para que puedan visitar a sus cónyuges “como cualquier otro familiar de un preso en ese país”.

La resolución será enviada al gobierno de Estados Unidos y al embajador de ese país en Quito.

Silvia Salgado, responsable del proyecto, explicó que “los ciudadanos cubanos fueron sometidos a un proceso plagado de irregularidades y juzgados en un clima carente de objetividad e imparcialidad, como determinó el grupo de detenciones arbitrarias del Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas”.